

Infección por SARS-CoV-2 y síndrome intestino irritable

SARS-CoV-2 infection and irritable bowel syndrome

En este número de la revista Gastroenterología Latinoamericana destacamos la contribución de los autores Lucía Valenzuela-Pérez, Caroll Beltrán Muñoz, Carolina Olea Gangas, Josefina Galimany Acosta, Guillermo Rodríguez Godoy, Alfredo Villarroel Godoy, y Ana María Madrid Silva, con el artículo original titulado: aumento de la sintomatología digestiva en pacientes con síndrome de intestino irritable durante la pandemia por SARS-CoV-2. Este artículo es una contribución significativa al conocimiento global de la COVID-19, y sus implicancias en relación a complicaciones tardías, ya sea por el desarrollo de síndrome intestino irritable post-infeccioso o por la exacerbación de síntomas digestivos en aquellos pacientes con diagnóstico previo a la infección por SARS-CoV-2.

En la sección de Medicina basada en la evidencia, los autores Rodrigo Arias Z, Nicolás Canelo R, y Luis Antonio Díaz P, realizan un análisis crítico de un estudio que trata sobre la prevención de la pancreatitis aguda grave con inhibidores de la ciclooxigenasa-2. Este ensayo clínico controlado aleatorizado entrega información de gran utilidad para reducir esta complicación. En el estudio analizado, la administración secuencial de parecoxib y celecoxib, disminuyó la ocurrencia de pancreatitis aguda grave en pacientes con alto riesgo de desarrollarla. Además, se observó beneficios adicionales con el uso de inhibidores de COX-2, como la disminución de las complicaciones locales, mejor manejo del dolor, disminución de los días de hospitalización y de los costos asociados a la atención.

En la sección “Gastroenterología y algo más” el Dr. Alejandro Piscoya, presidente electo de la Organización Panamericana de Gastroenterología (OPGE) para el período 2023-2025, nos ofrece un sentido artículo con un “In Memoriam - Raúl León Barúa (Perú), Maestro de la Gastroenterología Latinoamericana.

Esperamos que este número sea de utilidad para los lectores de nuestra revista y extendemos nuestras condolencias a la Sociedad de Gastroenterología del Perú, a sus miembros, y todos quienes tuvieron el privilegio de compartir con el Dr. Raúl León Barúa.

Dr. Arnoldo Riquelme P.
Editor
Revista Gastroenterología Latinoamericana